



BACQUEVILLE-EN-CAUX

Bulletin d'information et de communication



Inauguration de la Maison de santé

Bacqueville-en-Caux : une commune qui avance



Inauguration de l'espace jeunes



Bacqueville-en-Caux Commune d'Europe jumelée avec SCHARNEBECK (Allemagne) depuis 1974



Juillet/Août/Septembre 2025

BULLETIN N°22

Bacqueville en Caux- Bulletin municipal

SOMMAIRE

Fêtes et manifestations 2

Le Mot du Maire 3

Le budget 4

Vie municipale 5 et 8

Le budget 6 et 7

Vie associative 9

Bacqueville je me souviens 10 et 11

Etat civil 12

Commerce/Artisanat



CARPE DIEM est un salon de massage fraîchement installé au 80 Place du général De Gaulle. Venez y chercher détente et relaxation. Tel 07.86.78.14.89

DIEPPE HOME SERVICE votre coach rénovation menuiserie et isolation installé au 10 rue de la fondation Albert Jean Tel 02.35.04.25.73

Dieppe Home Services
VOTRE COACH RENOVATION MENUISERIE & ISOLATION

Fenêtres, Volets,
Portes, Portails,
Portes de Garage
Clôtures, Bardages
Pergolas Biodimatriques

10, Rue de la Fondation Albert Jean
76730 Bacqueville en Caux
Tél. : 02 35 04 25 73

L'agenda des fêtes et manifestations à venir

Juillet

Mercredi 2 porte ouverte judo
Vendredi 4: Marché nocturne
Mardi 8: Goûter de l'amicale des Aînés
Dimanche 13: Réunion courses de Trot



Feu d'artifice et retraite aux flambeaux

Lundi 14 Fête nationale
Rassemblement et défilé

Dimanche 20: Foire à tout de l'USBP

Dimanche 27: Réunion courses de Trot



Concours de boule ouvert à tous

Août

Vendredi 1er: Marché nocturne
Samedi 9: Repas années 80 par le comité des fêtes
Dimanche 10: Réunion courses de Trot



Jedi 14: Concours de boule nocturne ouvert à tous

Vendredi 15: Réunion courses de Trot



Dimanche 17: Fête du cheval

Samedi 30: Soirée Moules Frites par le comité de jumelage

Septembre

Du Jeudi 4 au 21: Téléthon d'art
Samedi 6: Tournoi des jeunes de L'USBP
Forum des associations
Dimanche 7 : Fête de la Libération



Samedi 13 et dimanche 14: CSO amateur (concours hippique)



Vendredi 19: Concours de boule ouvert à tous

Dimanche 28: Loto du comité des fêtes

Octobre

Jedi 2 au dimanche 5: Accueil des Scharnebeckois
Mardi 7: Goûter de l'amicale des Aînés
Jedi 9 au dimanche 12: Salon du mariage



Dimanche 19: Loto de la boule bacquevillaise
Vendredi 24: Repas au profit du Téléthon
Dimanche 26: Thé dansant de l'amicale des aînés

Vendredi 31: Soirée Halloween de l'USBP

LE MOT DU MAIRE



Chères Bacquevillaises, chers Bacquevillais,

Le mois de juin a été marqué par un moment important pour notre commune, l'inauguration du city stade, un projet porté et souhaité par le Conseil Municipal des Jeunes. Cet équipement, attendu depuis longtemps, est désormais à la disposition de tous les jeunes (et des moins jeunes) qui veulent pratiquer une activité sportive librement et en plein air.

Nous avons eu le plaisir d'inaugurer ce nouvel espace en présence de M. Robert Lebourgeois, député, M. Jean-François Bloc, conseiller régional, M. Vincent Renoux, conseiller départemental, et M. Olivier Bureaux, président de la communauté de communes. Leur présence témoigne de l'intérêt que suscitent les initiatives locales en faveur de la jeunesse et du sport.

Cette réalisation, subventionnée à raison de 8458€ par le département, est le fruit d'une gestion saine, mais prudente, c'est pourquoi nous avons décidé une légère augmentation du taux des impôts locaux (voir explications en page finances). Cette mesure vise à préparer l'avenir, notamment la nécessaire restructuration de notre mairie.

Je sais que cette hausse peut interroger, surtout dans un contexte où d'autres augmentations, comme celle du prix de l'eau, suscitent de légitimes mécontentements qui sont partagés par le conseil municipal.

Cela ne doit pas empêcher la commune de vivre et d'être animée.

Au cours du trimestre écoulé, elle a vibré au rythme de nombreuses foires à tout et de diverses manifestations sportives collectives, notamment avec les tournois de judo et de football qui ont rassemblé petits et grands dans une belle ambiance de convivialité.

Ce nouveau trimestre s'annonce tout aussi riche, placé sous le signe de l'hippisme.

Quatre réunions de trot sont programmées, qui raviront amateurs et passionnés de pari mutuel. La traditionnelle fête du cheval suivra et le concours de saut d'obstacles de septembre viendra clôturer cette séquence équestre avec éclat.

Toute ma reconnaissance et un grand merci à tous ces bénévoles qui animent notre commune.

Une dernière information : Lors de sa séance du 10 juin, le conseil municipal a nommé à l'unanimité **Étienne Delarue** maire honoraire. Avec **Gérard Savoye**, nous comptons désormais deux maires honoraires à Bacqueville. Un jour, y en aura-t-il un troisième? Si je souhaite y prétendre, il me faudra solliciter vos suffrages pour un nouveau mandat.

L'avenir le dira !

Sur cette touche d'humour, je vous souhaite un très bel été et d'excellentes vacances.

Bien à vous

Jean-Marie ADAM

LE BUDGET



"Investir significativement tout en maintenant l'équilibre budgétaire pour un avenir serein de notre commune."

Julien CORUBLE 2ème adjoint vice-président de la commission Finances – Budgets – Ressources Humaines »

Notre budget 2025 en quelques mots : développer notre capacité à investir de manière significative, tout en maintenant l'équilibre budgétaire, sans recours à l'emprunt jusqu'au projet de rénovation de la mairie. Ce projet futur est essentiel pour l'avenir de notre commune, avec un coût global estimé hors subvention de 2,5 millions d'euros.

Notre budget 2025 est le fruit d'un travail collectif et d'une volonté partagée d'optimiser chaque euro dépensé pour assurer le développement et le bon fonctionnement de notre commune.

Pour les recettes, il y a l'augmentation de la part communale (comme les 2 années précédentes) sur la taxe foncière de 0,5 %, représentant environ 3 euros de plus pour une taxe foncière de 1000 euros.

Pour les dépenses, une optimisation et une vigilance accrues sont appliquées à chaque poste, que ce soit en investissement ou en fonctionnement.

Les conseillers municipaux ont voté à l'unanimité ce budget, montrant individuellement leur adhésion à cette stratégie et démontrant leur engagement et leur attachement à une gestion rigoureuse de nos dépenses.

Nous remercions aussi l'ensemble du personnel communal qui a œuvré à l'élaboration et à la mise en œuvre de ce budget.

Cette volonté collective permet aujourd'hui de poursuivre nos projets avec sérénité.

C'est quoi le budget ?



Le budget est un acte fondamental de la vie municipale car il détermine chaque année l'ensemble des actions qui seront entreprises.

Il reflète les actions et projets décidés par le Conseil Municipal.

C'est à la fois :

- un acte de prévision car il constitue le programme financier évaluatif des recettes à encaisser et des dépenses à faire sur l'année.
- un acte d'autorisation car c'est un acte juridique par lequel le Maire est autorisé à engager les dépenses et recettes votées par le Conseil Municipal

Vie Municipale

Conseil municipal du 12 mars 2025

Communications du Maire

Fermeture du réseau télécom cuivre

La fermeture commerciale des offres sur cuivre commencera le 31 janvier 2026, suivie de la fermeture technique fin janvier 2028.

Parking des Sapeurs-Pompiers : Le parking est souvent occupé lors de manifestations sportives. Des mesures seront prises pour interdire le stationnement.

Sécurité civile : Une réunion de sensibilisation sur la sécurité civile sera organisée pour les élus municipaux, le 22 avril 2025.

Locaux de La Poste : Discussions sur la disponibilité des locaux pour un éventuel transfert du Centre Médico-Social.

Cavée des hauts de Beautôt : Les arbres côté Bacqueville ont besoin d'être élagués.

Réserve incendie : Une réserve incendie est nécessaire pour permettre un agrandissement à domicile dans le hameau de Beautot.

Atterrissage ULM : Un résident a déclaré qu'il utiliserait occasionnellement un terrain pour l'atterrissage de son ULM.

Gestion du personnel : Changements dans les conditions de congé de maladie ordinaire et départ de deux agents.

Stationnement à proximité de l'école : Demande de transformation de places de stationnement en places "arrêt minute".

Sécurisation de certaines rues : Demande de riverains pour améliorer la sécurité.

Emploi : Présentation des opportunités d'emploi et de formation liées au chantier de l'EPR2.

Plan d'évacuation : Réalisation d'un plan d'évacuation pour la salle de Pierreville.

Syndicat des Bassins Versants : Réunion sur l'aménagement du sous bassin versant d'Ablemont.

Local Bacq'Forme : Demande d'agrandissement du local de l'association Bacq'Forme.

Futur lotissement : La commune ne souhaite pas donner de nom supplémentaire au futur lotissement.

Terres de Jim 2025 : Demande de subvention pour l'organisation du festival agricole en plein air près de Rouen en septembre 2025.

Commission « Finances – Budgets – Ressources Humaines »

Demandes de subventions :

Ce point sera présenté lors de la

prochaine réunion de Conseil Municipal Présentation du compte financier unique 2024 et du budget 2025:

Le Conseil Municipal valide à l'unanimité l'affectation du résultat 2024 de fonctionnement et le Compte Financier Unique 2024.

Le Conseil Municipal adopte à l'unanimité le Budget Unique 2025

Fixation des taux d'imposition

La Commission propose d'appliquer ces majorations de taux, ce qui donne pour 2025 : foncier bâti 45,61% - foncier non bâti: 38,70% - taxe d'habitation sur les résidences secondaire : 11,48%
Le Conseil Municipal valide à l'unanimité les propositions de la Commission.

Commission « Communication » Site internet

Consultation de trois entreprises. Des questions subsistent concernant l'hébergement et la gestion du nom de domaine.

Livre sur l'histoire de Bacqueville:

La commission rencontre l'auteur M. Pierre MOLKHOU, pour discuter des illustrations et de la relecture le 14 mars 2025.

Commission « Urbanisme – Développement économique – Relations intercommunales »

Plan Local d'Urbanisme Intercommunal

Le Conseil Municipal émet un avis favorable, Quelques modifications sont proposées

Plan de Prévention des Risques: La Commission propose d'annexer le PPRI au PLU de la commune, ce qui est validé par le Conseil Municipal.

Stratégie de revitalisation: Le programme "Petites Villes de Demain"

Le coût de l'étude pour la requalification est estimé entre 40 000 € et 50 000 €, avec des possibilités de financement par l'ANCT ou la Banque des Territoires.

Commission « Travaux Cimetières »

Circulation des poids lourds Rue aux Loups : Le Conseil Municipal souhaite limiter la circulation des poids lourds.

Vidéo protection : Un nouveau devis de 62 000 € TTC a été négocié et validé par le Conseil Municipal, qui décide de déposer les dossiers de demande de subvention.

Poche à eau : Le projet de poche à eau avance avec l'achat d'une cuve enterrée de 2 000 litres et d'une pompe. Le projet est validé à la majorité.

Limite de trottoir : Des aménagements seront réalisés derrière La Poste et sur la Route de Pierreville.

Stationnement Rue aux Loups et

carrefour Chemin du Quesnay : Des aménagements pour limiter la vitesse et interdire le stationnement sont validés.

Création d'un trottoir : Un trottoir sera créé de la caserne des pompiers jusqu'au parking du football.

Logement de La Poste: Il a été remis en état pour un montant de 3 016,84 €. Le loyer mensuel est fixé à 730 €.

Garages de la Gendarmerie: L'enduit est réalisé et l'électricité commencée,

Ancienne Gendarmerie: Débat de ce point en réunion Toutes Commissions.

L'église de Pierreville: nécessite l'intervention d'une entreprise spécialisée pour des travaux en hauteur.

Projet Mairie: en attente de retour de l'architecte.

Commission « Foires, Marchés, Fêtes, Fleurissement »

Foire agricole : La foire agricole est confirmée pour le dimanche 4 mai 2025, avec le même programme que l'an dernier.

Poissonnier ambulant : La commission propose de lui donner un avis favorable, à condition qu'il ne vienne pas le mercredi, jour de marché.

Fête de la musique : Initialement prévue pour le vendredi 20 juin 2025, la fête de la musique a été décalée au samedi 21 juin 2025 sur la place.

Feu d'artifice : La commande pour le feu d'artifice a été passée au prix de 4 350 €.

Fête foraine : Un règlement sera mis en place pour les déchets des forains.

Commission « Sport - Jeunesse - Culture - Jumelage »

Les boucles Luneraysiennes, course prévue pour le 9 juin 2025.

L'espace jeunes inauguration prévue pour début juin. Le règlement de l'espace est en phase finale.

L'apiculture, les ruches se sont réveillées et la saison démarre bien.

L'espace seniors parcours de santé est en cours de chiffrage.

Le parcours touristique est en phase finale.

Questions diverses;

Branches dépassant sur le trottoir Rue du Président Coty
remise en service du radar pédagogique.

Consultez les procès verbaux des réunions de conseil municipal sur

www.bacqueville-en-caux.fr

Manifestations du trimestre écoulé



Inauguration de la maison médicale



Foire à tout du comité de jumelage



Foire à tout des coccinelles bacquevillaise



Foire à tout des amis du téléthon



Commémoration à Pierreville



Concert de la clé des champs au profit des amis du téléthon



Une nouvelle ceinture noire pour le JCB



Les boucles Luneraysiennes



Commémorations Victoire du 8 mai 1945



Remise des livrets aux coccinelles bacquevillaises



Fête des mères

Commémorations Victoire du 8 mai 1945



Chasse aux œufs de l'USBP



Camp militaire History Back 44



Marche au profit du téléthon par Royville Rando



Tournoi des jeunes de l'USBP



Foire à tout de la Boule Bacquevillaise

Vie Municipale

Conseil municipal du 16 avril 2025.

Communications du Maire

Obligation de géoréférencement de l'éclairage public: Coût estimé à 13, 629 € HT pour la commune.

Livre sur Bacqueville-en-Caux par M. Pierre Molkhou: Présentation en septembre 2025,

L'association Dieppe Rallye: Une subvention de 250 € a été accordée
Don d'un panneau ancien : M. Alain Lecordier a fait don d'un panneau regroupant les enseignes des commerçants d'il y a 50 ans.

Un film intitulé "L'Odeur de l'été »: Il sera tourné à Bacqueville-en-Caux en juin 2025

Modifications au Plan de

Sauvegarde: suite à la demande de la préfecture

Plan de la commune : il sera mis à jour et financé par des encarts publicitaires

Projet d'installation agricole:

présenté par Sébastien Boulard

Contrôles de recensement de la population: réalisé par l'INSEE en avril et mai 2025.

Etude sur le bassin versant

d'Ablemont: Restitution en mai 2025.

Haras: Une locataire demande la possibilité de charger son véhicule électrique depuis son domicile.

CCAS commande de nouveaux téléphones en urgence.

Nouveau container pour le verre : installé sur le parking du stade.

Commission « Finances – Budgets – Ressources Humaines »

Demandes de subventions : Diverses demandes de subventions ont été étudiés, seules les associations bacquevillaises ont reçus un avis favorable.

Investissements. Achat d'une camionnette électrique et de matériels pour les espaces verts.

Amélioration de l'organisation du travail suivi des agents, avec la finalisation des fiches de poste et la réalisation des entretiens professionnels.

Commission « Communication »

bulletin municipal d'avril Il est précisé que le projet de centre aquatique dans le parc du château était un poisson d'avril.

Site internet: tous les professionnels de santé sont référencés.

Commission « Urbanisme Développement économique »

Etudes pour le réaménagement de la place. Suite à la délibération du Conseil Municipal du 12 Mars 2025, Mme Adeline MARTEL a soumis une demande à l'Agence Nationale de la Cohésion des Territoires.

Commission « Travaux Cimetière »

Parking des pompiers: proposition de mettre de la peinture jaune avec des panneaux de signalisation appropriés.

Arrêt minute école Saint Léonard:

La Commission ne donne pas suite à cette demande et étudie la nécessité de réinstaller les barrières.

Sécurisation Rue Charles II Martel et Chicanes Rue du Château

Maigret: proposition d'attendre la fin des travaux en cours.

Stationnement Rue de Verdun:

Suppression d'une place.

Rue du Haras: Proposition d'effacer une place.

Prévisions Travaux SDE 76: Pas de travaux avec le SDE76 en 2026

Emplacement de la stèle offerte par Scharnebeck: Installation prévue sur la pelouse de La Poste .

Commission « Logement »

La Mairie: Une ébauche sera présentée pour validation.

La Poste (intégration ou non à la Mairie): La commission propose de ne pas intégrer La Poste dans les futurs locaux de la Mairie.

L'église de Pierreville l'entreprise Vallée Construction est choisie.

Les garages de la Gendarmerie: La tranchée de raccordement du garage a été réalisée par les agents communaux.

L'ancienne Gendarmerie: La Commission propose de ne pas vendre le bâtiment et de retenir l'entreprise Lemaitre pour les travaux

de couverture.

Logement Résidence Les Prés: La locataire a annulé son préavis

Commission « Foires, Marchés, Fêtes, Fleurissement »

Le Fleurissement : Les plants pour le fleurissement 2025 ont été livrés.

Règlement concernant l'accueil des forains : Un courrier sera envoyé aux forains.

La Foire Agricole : La préparation se déroule bien. Le Conseil Départemental sera présent, et une demande de lots sera faite aux commerçants et entreprises.

Cirque : présent sur la Place du Général de Gaulle les 17 et 18 mai prochains.

Commission « Sport - Jeunesse - Culture - Jumelage »

Travaux Stade de football : Les travaux doivent commencer à la mi-juin 2025.

Les boucles Luneraysiennes : prévue le 09.06.2025.

Espace jeunes :

Le règlement a été transmis et validé. L'emplacement du banc est finalisé (fondations), la rénovation du banc est finalisée, il restera à le peindre.

Les poubelles vont être installées rapidement.

Pose d'un filet sur les côtés : Les filets du terrain de foot seront utilisés pour le city stade.

Parcours touristique : Le document a été validé. Il restera à prévoir le cheminement du parcours (pochoir Armoiries des Martel).

Consultez les procès verbaux des réunions de conseil municipal sur

www.bacqueville-en-caux.fr

Vie associative

Société des courses

L'Assemblée Générale de la Société des Courses Bacquevillaise s'est tenue vendredi 11 avril sous la présidence de Julien Thiebault, entouré des membres du bureau et de nombreux sociétaires.

Bilan de l'année 2024

Julien Thiebault a ouvert la séance en exprimant sa grande satisfaction quant au bilan de l'année 2024, marquée par une forte affluence, une météo favorable et une organisation sans faille. Les manifestations hippiques ont rencontré un franc succès, tant auprès du public que des professionnels du milieu.

Le président a tenu à remercier chaleureusement tous les

bénévoles, les partenaires ainsi que la commune pour leur soutien indéfectible. Les résultats financiers sont également très positifs, permettant d'envisager sereinement l'avenir.

Julien Thiebault a présenté un calendrier 2025 particulièrement riche et ambitieux, avec, fait nouveau, quatre épreuves de trot contre deux les années précédentes.

L'assemblée s'est terminée dans une ambiance conviviale, autour d'un buffet dînatoire. Le président a réaffirmé son engagement à faire rayonner la Société des Courses Bacquevillaise et a invité chacun à s'impliquer pour faire de 2025 une année encore plus mémorable

Calendrier des manifestations

10 et 11 mai CSO Amateur
31 mai et 1er juin Concours d'Attelage
15 juin CSO Club
13 juillet courses de trot
27 juillet courses de trot
10 août courses de trot
15 août courses de trot
17 août FÊTE DU CHEVAL
13 et 14 septembre CSO Amateur



JUMELAGE

Voyage à Scharnebeck 2025

Ce sont 38 personnes qui font le voyage pour Scharnebeck. Le comité de jumelage a le plaisir cette année d'emmenner deux maires en Allemagne : Jean-Marie Adam, Maire de Bacqueville, et Denis Fauvel, Maire de Saône-Saint-Just. Le bus est parti à 21h précises.

Le jeudi matin, à 10h, la délégation bacquevillaise était attendue à la mairie de Scharnebeck. Elle a été accueillie chaleureusement par le Burgermeister Hans-Georg Führinger et le comité scharnebeckois. Le maire de Bacqueville a exprimé sa joie et son émotion de découvrir la ville jumelle de sa commune. Puis, Ulf Kempin, le président du comité, a présenté les familles d'accueil à leurs hôtes. Chacun est parti de son côté pour une

journée libre en famille. Beaucoup ont profité du grand concours hippique de Scharnebeck.

Le vendredi 30 mai, les Bacquevillais et leurs hôtes se sont rendus à Hitzacker, un charmant village sur les bords de l'Elbe. Le défi était de retrouver les nains en bronze disséminés dans le village et de noter le nom de chacun d'entre eux. Après une matinée active, le groupe a pu se restaurer au Parkhotel de Hitzacker. Après une promenade digestive à Kniepenberg pour voir l'Elbe, le bus a déposé la délégation à la ferme Mickaelhof à Sammatz. C'est un village avec une ferme biodynamique, entouré de magnifiques jardins, un véritable havre de paix. Chacun a pu se régaler d'un bon café et d'une part de gâteau.

Le samedi matin, le groupe de Bacquevillais était invité à une visite guidée de la ville millénaire de Lüneburg. La guide a expliqué la

richesse de cette ville grâce au sel de son sous-sol et sa sauvegarde architecturale après la Seconde Guerre mondiale.

À 17h, chacun a rejoint les jardins de la mairie pour déguster, sous les tonnelles, un délicieux cochon grillé et des salades préparées par les familles d'accueil dans une ambiance conviviale.

Les prix du concours de la quête des nains (Zwergenrallye) ont été remis.

Les gagnantes sont Valentine Morel et Clémentine Bénard avec 48 nains sur 55. Le dimanche matin, il était temps de rentrer en Normandie. Après de chaleureuses accolades, le rendez-vous est pris pour le 2 octobre, lors de la visite des Scharnebeckois à Bacqueville.



Bacqueville, je me souviens

Saison 2-La vie au village-Les commerces d'autrefois

« Il n'y avait pas d'habitation à Bacqueville sans un commerce au rez de chaussée » s'est exclamé d'emblée Jacqueline Emo. Née à Bacqueville en 1933, elle y a tenu sur la place la boutique de 1967 jusqu'à la fin des années 90.

« Il y avait beaucoup de cafés sur la place, peut-être une quinzaine en 1935, 7 ou 8 dans les années 60 et 2 aussi dans le bas de Bacqueville. Le dimanche on y allait pour jouer au billard.

Il y avait une épicerie, une graineterie, une boucherie, de l'habillement, des chaussures, un bijoutier, un bourrelier qui fabriquait des selles, des restaurateurs, moins de coiffeurs, mais plutôt des couturières. Il y avait la Ruche picarde qui faisait un peu de tout, un caviste près de la forge du maréchal ferrant, qui est actuellement un tabac. Là se trouvaient aussi un coiffeur pour hommes, Mr Beux, qui faisait café derrière et un pâtissier, en descendant vers l'église. Même derrière l'actuelle poste, il y avait une droguerie, un café, un boulanger et un menuisier, mon oncle, qui avait assez de place pour exposer les meubles qu'il fabriquait

Du temps de mes beaux-parents, qui ont tenu la boutique avant mon mari et moi-même, la boutique a été agrandie en rachetant la charcuterie qui était mitoyenne. C'était du temps des époux Fromentin (photo). Les commerçants habitaient au-dessus de leur boutique et devaient aussi trouver de la place pour leur stock de marchandises, plus tard, ils sont partis habiter ailleurs pour agrandir leur commerce ou avoir une plus grande réserve.

J'ai pris la suite de mes beaux-parents quand j'ai épousé leur fils. J'étais entrée en apprentissage très jeune chez eux. Une fois, j'ai gagné le concours de vitrines de Seine Maritime. Je refaisais les vitrines tous les 15 jours pour montrer les nouveautés.

À la boutique, ou plutôt dans l'atelier, à côté de la maison Séry, sur le côté de la place, nous faisons du sur-mesure, je cousais et mon mari taillait, même les boutons étaient faites à la main. Nous cousions des bleus de travail, des chemises. Je faisais celles de Mr Durand Revigne, sénateur du Gabon pour 20 F lorsqu'il les payait 100 F à Paris ! Les cultivateurs achetaient beaucoup, ils voulaient des chemises à pans, souvent 4 à la fois, qui, rentrés dans le pantalon, protégeaient bien du froid car ils étaient davantage en pleins champs que maintenant.

Mais il y a eu un moment où la couture n'a plus été intéressante

C'était bien toute cette animation, il y avait toujours du monde dans la rue et on faisait toutes ses courses sur place mais, pour le confort, on a beaucoup gagné. J'ai vu ma mère laver les draps dans une lessiveuse, des draps épais, très lourds à porter pour les étendre.

Il y avait aussi un marché important, avec des animaux qui étaient exposés, poules et lapins, des producteurs de légumes, du beurre, de la crème, des œufs... et la foire agricole en mai qui était formidable

Yves Leclerc raconte que dans les années 50/60, avec le début du modernisme, comme le matériel électrique par exemple, il y avait un grand nombre de stands et tellement de monde qu'il était difficile de marcher sur la place, au moins jusqu'à 20h et, parfois, jusqu'à 2h du matin ! Le manège tournait sans répit. Toutes les entreprises de la place exposaient



Une superbe vitrine de la boutique EMO

Le marché aux chevaux vers 1910



La boutique Fromentin au début du XXe siècle



Sur la place, il y avait deux hallettes pour le marché qui ont été supprimées... l'une au beurre et l'autre, à la viande »

Soutenons les commerçants de Bacqueville, Consommons local !

Bacqueville, je me souviens

Maryse Autin se souvient aussi bien du charcutier de la halle à la viande, avec ses bons saucissons, ses pâtés et ses attignoles faites avec des restes de viande et aussi des couennes que l'on mangeait avec une tartine de gros pain. A cette époque-là on pouvait acheter de la viande de cheval, ce qui ne se fait plus maintenant. Elle se rappelle aussi d'un cordonnier et d'un matelassier, rue des Tanneurs, qui travaillait chez les gens. Il y avait deux quincailleries face à face et deux garages. Il y avait aussi des hôtels, au moins quatre, comme Le cheval blanc et l'hôtel de l'Aigle d'or qui faisait bal le dimanche, c'est celui qui a tenu le plus longtemps comme restaurant. Une autre Bacquevillaise raconte : « Il y a 65 ans, quand j'avais 6 ans, il y avait énormément de commerces dans le bas du village, dans les années 60. A sa sortie, il y avait Mr Petiton, électricien, et Georgette qui tenait son café, Mr Paris, un menuisier, et aussi un poissonnier. Mme Coruble tenait une épicerie, Mr Gaspary était marchand de charbon et ferrailleur. Il nous achetait les peaux de lapin quand les parents en tuaient, 50 centimes la peau ! Alors on allait s'acheter des caramels à 1c chez Mme Coruble. C'est chez eux qu'il y avait le téléphone, ils venaient nous prévenir quand il y avait un appel.

Il y avait encore Mme Clet qui avait une épicerie, Mr Pays, coiffeur, et sa femme qui tenait un café. Quand on voulait prendre un apéritif, on allait le chercher au verre. Pareil pour les shampoings, on l'achetait en doses, des berlingots de couleurs, le samedi, jour de toilette.

Il y avait aussi Melle Vallée, couturière, qui venait à domicile pour prendre les mesures. Elle cousait sur place, c'était une véritable animation car c'était souvent en prévision d'une cérémonie, alors il y avait beaucoup d'excitation !

Il y avait un peintre et un matelassier. On récupérait la laine des moutons pour en faire des matelas.

Le dimanche, quand on achetait des gâteaux chez Cognard, toujours on nous en donnait un en plus, c'était à celui qui allait y aller ! Parfois on nous demandait d'aller chercher une commande et il y avait toujours une récompense, alors on se battait pour y aller !

La boulangerie du bas de Bacqueville



Dans les années 60, il y avait une grande animation ici ! Il y avait aussi un cordonnier, le père Riquoire, qui vendait aussi des fruits. Pour le quincaillier ou le dentiste, il fallait monter sur la place. En montant, il y avait les repasseuses, les sœurs Duval et une brodeuse qui brodait les trousseaux de mariage, un photographe et un encore un bon pâtissier. Ces commerçants ont disparu peu à peu, faute de repreneurs.»

Jean-Paul Autin se souvient du rémouleur qui passait avec sa petite charrette, pour les couteaux mais aussi pour les ciseaux qu'utilisait beaucoup Mr Emo. Les ramoneurs, les petits Savoyards sortaient la tête des cheminées et criaient : « Ramoneurs, ramoneurs ! ».

« A Pierreville, il y avait des camionnettes qui passaient : poissonnier, boulanger, boucher... on les appelait des breaks, c'était de petits attelages à cheval, avec deux places devant, qui trottait bien. Quand ils nous emmenaient à l'école c'était la fête ! »

Jacqueline Emo raconte aussi qu'elle partait en vacances, à 20 km, avec un oncle de sa mère, dans une voiture à cheval, « à cette époque, on ne connaissait pas les voitures ! »



La ruche près de l'actuel tabac de la forge



Épicerie P.Gorré vers 1910 (actuellement la caisse d'épargne)

ETAT-CIVIL

Naissances

Nous sommes heureux d'avoir accueillis 6 petits bacquevillais.
Dont Elliot MASSERON né le 22/03/2025
Et Maëcio VIANDIER né le 10/05/2025



« **Félicitations aux parents et prospérité aux bébés** »

Décès

9 bacquevillais nous ont quitté durant ce trimestre
Dont Claude MASIF décédé le 07/03/2025
Marie Claude CHANDELIER décédée le 13/04/2025



« **Nous adressons nos sincères condoléances à leurs proches** »

Joyeux anniversaire à Suzanne Mahieu

Elle a fêté ses 102 ans, le 4 mai 2025 à la maison de retraite de St Crespin où elle vit depuis 2013. Originaire de Bacqueville, elle a longtemps habité rue des 12 apôtres, où elle a exercé avec beaucoup de bienveillance, en tant que nounou, mais elle est aussi connue en tant qu'épouse, mère et grand-mère de sapeur-pompier bacquevillais.



Ramassage des ordures ménagères



Le mardi de chaque semaine pour les bacs gris.

Le lundi des semaines impaires pour les bacs jaunes.

En cas de jour férié un lundi ou un mardi, le ramassage se décale d'un jour.

La semaine 29, les bacs jaunes seront ramassés le **mardi 15 juillet** et les bacs gris seront ramassés le **mercredi 16 juillet**. Dans certains secteurs, le ramassage est effectué avec celui d'une commune voisine. Renseignez-vous sur <https://www.terroirdecaux.fr/environnement/collectes-en-porte-porte>

Bibliothèque

Mardi	16h-18h
Mercredi	9h30-12h 14h30-18h30
Jeudi	16h-18h45
Samedi	9h-12h



FEU D'ARTIFICE

23H00
13 JUILLET 2025

Défilé des Majorettes "Les Coccinelles"

20H00
Une retraite aux flambeaux au Stade de foot.



Contacts et Horaires

Mairie 02.35.83.21.03

contact@bacquevilleencaux.fr

CCAS 02.35.83.98.20

ccas@bacquevilleencaux.fr

Lundi	8h45-12h	13h30-18h (17h pour le CCAS)
Mardi	8h45-12h	Pas d'accueil physique et téléphonique le mardi après midi
Mercredi	8h45-12h	13h30-17h
Jeudi	8h45-12h	13h30-17h
Vendredi	8h45-12h	13h30-17h

Samedi 8h30-12h (Uniquement pour les cartes d'identité et passeports chaque deuxième samedi du mois)

Le SIVOS vous accueille le lundi de 14h à 18h à la Mairie